

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION

Rambla de San Carlos, 55 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: jueves 19 de Agosto de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM 722

Correo de Madrid

17 Agosto.

El corresponsal de *La Correspondencia* en Vergara telegrafía á aquel periódico diciendo que ha hablado con los padres dominicos Fray Juan López y Fray Arturo que han visitado al reo.

Estos han dicho que Angiolillo les dijo que había estado de pequeño en un seminario y que conoce algo la doctrina cristiana.

Aquellos padres creen posible que á última hora se haga alguna conquista en su espíritu.

En la parroquia se cantan letanías y se expone durante tres días el Santísimo Sacramento para que el reo abrace nuestra religión.

Angiolillo lee las obras de Santa Catalina de Sena escritas en italiano, algo de las de Balmes y *mis prisiones* de Silvio Pellico.

Ayer se dijo una misa en el célebre altar del Cristo de Montañés.

Si Angiolillo es ejecutado en Vergara esta será la primera ejecución capital desde 1809, que se realiza en aquel pueblo.

En 1809 fué ejecutado el reo Osoro que había asesinado á su padre. Al efecto vino el verdugo de Burgos.

Caso de ejecutarse aquí el asesino del señor Cánovas, se cree posible en Vergara que el patíbulo se levante en el patio de la cárcel como se ha dicho, patio que tiene todo el aspecto de un corral.

El patíbulo para la ejecución anterior se construyó junto al frontón, ante la iglesia parroquial y á una distancia de la cárcel, como de la Puerta del Sol á los Consejos.

Para ir á aquel sitio desde la cárcel hay que recorrer tres calles, una de ellas sumamente estrecha.

En Vergara no existe hermandad de la Paz y Caridad ni otra alguna que pueda sustituirla.

Cuando fué ejecutado Osoro, varios vecinos se constituyeron en la capilla del reo para auxiliarle.

He aquí un detalle, dice el corresponsal de *La Correspondencia*, que se me olvidó consignar en mi telegrama anterior.

Al terminar, el domingo, el consejo de guerra, y ser conducido Angiolillo á su celda, en la del lado había otro preso que estaba en concepto de transeúnte.

Este preso en el calabozo contiguo al de Angiolillo, empezó á cantar alegremente y cantó toda la tarde.

En cambio Angiolillo continuaba profundamente emocionado y no habló palabra, permaneciendo tendido en la cama ó leyendo un breve rato.

El contraste de uno y otro preso no pudo menos de llamar la atención.

A juzgar por el estado de ánimo de Angiolillo, su abatimiento se verá seguramente al saber que ha de ser ejecutado en garrote y mucho más después que haya entrado el reo en capilla y el verdugo le coloque la terrible hoga.

Cree el reo que de ser ejecutado lo será como lo fueron los de Barcelona, es decir, fusilado.

La voz y tipo de Angiolillo, algo afeminado, revela un temperamento sumamente nervioso.

Añade el corresponsal que con este serán 15 los reos que ha visto morir en el patíbulo, y tiene observado que aquellos que en el juicio oral ó en el consejo de guerra y luego en la capilla han querido demostrar serenidad á pesar de que su conciencia les acusaba del crimen, se han sentido en el banquillo apocados y arrepentidos de su obra.

Hay que tener en cuenta que Angiolillo no se declaró abiertamente anarquista, diciendo que perseguía el triunfo de la República por los medios revolucionarios. Así ha buscado alguna atenuante á su delito,

tal vez por el temor de ser juzgado por anarquista, queriendo apartar el rigor de las leyes vigentes contra ellos.

—Dicen también de San Sebastián que se anuncia la próxima llegada á aquella capital del señor Pidal.

Sus amigos de San Sebastián dicen que continuará su viaje á Bayona sin detenerse en la capital guipuzcoana, para ir á ver á una hija monja que reside en dicha ciudad francesa.

En general se juzga inconveniente que vaya el señor Pidal á San Sebastián antes que el general Azcárraga.

—El cardenal Cascajares ha almorzado hoy en Palacio.

Después, acompañado del general Correa, ha visitado el Castillo.

Mañana regresará el cardenal Cascajares á su diócesis.

—Dicen también de San Sebastián, que ha producido en aquella capital desagradable efecto la noticia de que los rebeldes cubanos intentaron un ataque al pueblo de Trinidad.

Añade el corresponsal del *Heraldo*, que dígame lo que se quiera los hechos confirmarán sus asertos referentes al próximo regreso del general Weyler á la península.

—Comunican de San Sebastián, que por personas autorizadas se estima absurdo suponer siquiera que la corona elija entre los aspirantes á la jefatura del partido conservador al que ha de sustituir al señor Cánovas.

Recuerdan las citadas personas el constante criterio de la Reina de no intervenir ni poco ni mucho en la vida interior de los partidos ni influir para nada en la opinión pública.

El señor Cánovas conservó hasta su muerte la confianza de la corona y es innegable que el señor Sagasta la conservará también y se estima que el nombramiento del general Azcárraga solo significa una prueba de aprecio al soldado valeroso y al militar previsor.

—Ha llegado á San Sebastián el nuevo ministro plenipotenciario del Japon en España.

Ha visitado al señor duque de Tetuán y en esta entrevista se ha acordado pedir á la Reina que designe día y hora para que aquel diplomático presente sus credenciales.

—Desde las once de la mañana abrióse la *hermesse* en la plaza de Guipúzcoa.

La concurrencia fué bastante numerosa y distinguida, habiéndose adquirido muchas papeletas que daban opción á lotes preciosos, algunos de mucho valor material y artístico.

—Ha llegado á San Sebastián el general López Dominguez, donde no permanecerá más que hasta la primera quincena de Septiembre.

Luego el general se dirigirá á Biarritz en donde pasará todo el resto de la temporada.

—El general Polavieja y su esposa han marchado á Madrid en el sub-expreso.

Acompañan al general el médico, el ayudante y el periodista señor Flores.

En el andén ha despedido al general mucha gente.

—Procedente de Bruselas ha llegado á San Sebastián don Francisco Lastres, quien se dirige á Madrid.

—Dicen de San Sebastián que en aquella capital se ve con satisfacción las probabilidades de que el general Azcárraga sea reconocido jefe del partido conservador.

—Han llegado también á San Sebastián el marqués de Pidal y el señor Castellar.

El señor Castellar manifiesta que considera grave la situación actual, pero cree que el conflicto podrá dominarse si el patriotis-

mo de todos consigue sobreponerse á las miras interesadas de partido.

—Caracterizados conservadores que venanean en San Sebastián manifiestan que todos se hallan unidos, no solo para honrar la memoria del señor Cánovas sino para aplaudir el nombramiento del general Azcárraga.

Dicen también dichos conservadores que si no acudieron á Santa Agueda al ser conocida la noticia del asesinato del señor Cánovas, fué por creer que su presencia no era necesaria.

Aseguran que están dispuestos á ir donde se les diga.

Añaden que cuando se supo la muerte del señor Cánovas todos se apresuraron á ofrecerse oportunamente al señor Duque de Tetuán y al general Azcárraga.

Los que así se expresan entienden haber cumplido bien con sus deberes y afirman que se pondrán incondicionalmente al lado de la persona á quien se designe para la jefatura.

—El corresponsal de *La Correspondencia* en San Sebastián ha celebrado una entrevista con el senador por Navarra don Wenceslao Martínez.

Este dijo que los carlistas militantes no inspiran temores en las Vascongadas ni en Navarra, por estar faltos de organización y de recursos.

Esto les imposibilita para echarse al campo.

Añade que para hacer algo el carlismo necesita el país pasar por vicisitudes que hoy no existen.

Lamenta que se haga intransigente propaganda religiosa, construyéndose por todas partes conventos de frailes que juntos perturban el país.

El clero ejerce su influencia en la interioridad de las familias dominando las conciencias.

Termina diciendo que á su juicio el Gobierno debe prepararse por si el caso de una intontona llegara á ofrecerse.

—El corresponsal del *Heraldo* en San Sebastián, examinando la situación de los carlistas vascongados, dice que á pesar de cuanto se ha dicho, los carlistas de aquella región carecen de fuerzas para lanzarse á aventuras.

Dice que no tienen jefes militares de prestigio, estando las fuerzas de aquel partido concentradas en el clero y éste, en su mayoría, repugna las algaradas y acatará cualquier partido gubernamental, mientras se muestra respetuoso con los derechos de la Iglesia.

Los integristas, que auxiliaron á los carlistas, se hallan hoy alejados de las pasiones políticas.

Además varios antiguos cabecillas declaran que, pendientes las guerras coloniales, sería criminal toda perturbación en España.

Muchos creen que es apócrifo el último manifiesto de don Carlos, pero aun en el caso de que resulte cierto, no se cree que ejerza gran influencia.

Se niega que los jesuitas gestionen que el Rey se confirme en el santuario de Loyola.

—Comunican de San Sebastián que, según noticias allí recibidas, el presidente del Consejo de ministros de Hungría ha recibido un escrito conminatorio dirigido por un anarquista, que le amenaza con que sufrirá la misma suerte del señor Cánovas si no presenta la dimisión de su cargo.

Se añade que las gestiones han sido iniciadas por España para la acción concertada de las potencias que se aplicará contra el anarquismo.

—*La Vos de Guipúzcoa*, de San Sebastián publica hoy una carta del general Blanco en que se hacen elogios del señor Cánovas y se consigna una protesta contra el atentado de que fué víctima.

El general Blanco elude toda indicación sobre las posibles consecuencias del triste suceso.

—Se espera en breve plazo que llegue á San Sebastián la viuda del señor Cánovas para dar las gracias á S. M. por la parte que ha tomado en su dolor.

—Mister Taylor ha tomado habitaciones en el Hotel de Londres, en San Sebastián, para su sucesor M. Woodford.

—El señor Castellar retrasará su marcha de San Sebastián.

—El señor Canalejas saldrá en plazo breve para Avila.

—Anuncian de Avila que se ha suicidado colgándose del montante de una puerta el profesor de esgrima de la Academia de Administración Militar don Salvador García.

Créese que ha tomado esta resolución á consecuencia de una enfermedad que le aquejaba.

El infeliz ha dejado una nota diciendo que no culpen á nadie de su muerte.

Política jocosa

MARCHA POLITICA

Itinerario anunciado y seguido por los ministerios nuevos en los primeros días de su dominación.

Al emprender el enmarañado y tortuoso camino del mando anuncia el ministerio en sus escritos, en sus hechos ó en sus palabras la ruta que piensa seguir para que los pueblos del tránsito tengan prevenidas las raciones y los numerosos batallones que le siguen no se extravíen en la caminata.

Los enemigos desapruban y critican siempre la marcha del ejército ministerial porque no va por el camino que á ellos les conviene en sus planes estratégicos; pero en cambio dicho itinerario es del gusto de los amigos, con tal de que no escaseen las raciones.

Por supuesto que ningún ministerio sigue luego la ruta marcada en un principio, es traviándose con frecuencia, efecto de la oscuridad de la noche y la escabrosidad del terreno, y siendo víctima tarde ó temprano de una emboscada enemiga.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Real orden de Hacienda, resolviendo un recurso de alzada, y mandando que en lo sucesivo se aplique la Real orden de 13 de Julio de 1892 á los despachos de amoniacó y similares envasados con las circunstancias enumeradas en el caso 13 de la disposición 15 del Arancel.

—Circular de la Fiscalía del Supremo encargando la persecución de los escritos que tiendan á hacer la apología del anarquismo.

—El Gobierno de esta provincia encarga la busca y captura del desertor José Molve Jordá de Alcover.

—Aviso de los días y locales en que se recaudarán las contribuciones en Blancafort y Espluga de Francolí.

—Precios, que han de regir en la subasta que debé celebrarse el 27 del actual en esta Comisaría.

—Relación de los individuos socorridos por acuerdo adoptado en la última sesión de la Junta Escolar.

—Edictos de subastas de fincas por débitos de contribución.

—Las Alcaldías de Catllar y Vandellós anuncian subastas de consumos; la de Pratdip, la exposición al publico del reparto de consumos y líquidos y de guardería rural y filoxera; la de Prades, la exposición pública del reparto municipal; y la de Catllar la vacante de inspector de carnes.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their prices and exchange rates.

ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1.75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franco.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA